



## ALIANZA POR LA CONSERVACIÓN DE BOSQUES, SUELO Y AGUA A.C.

### **REPORTE DEL PROYECTO “REFORESTACION 2017”**

RESPONSABLE DEL PROYECTO: Biologo Manuel Sarmiento y Ing. Raúl Chávez

La organización a través de su presidenta Citlali Gómez Lepe y con ayuda del Biol. Manuel Sarmiento, consiguieron la donación de 100,000 plantas de pino (*Pinus Pseudostrobus*), las cuales se recogieron de varios viveros, cercanos a la localidad.

La alianza se dio a la tarea de buscar predios privados y comunidades dispuestas a realizar reforestaciones en sus terrenos y se logró acomodar las 100,000 plantas en diferentes partes del Estado, trabajando principalmente la zona del oriente de Michoacán en la región de Zitácuaro tenencias de Ahorcados, Aputzio y Zirahuato, así como en el municipio de Tuxpan en la tenencia Jaripitio, en el municipio de Cd. Hidalgo, en Agostitlan y en el municipio de Tlapujahua en San José Corrales perteneciente a la tenencia de San Joaquín.

Se realizaron varias alianzas para cumplir la meta, se buscó personas interesadas en realizar la plantación en sus predios y ellos corrieron con los gastos de plantación, en el caso del municipio de Tuxpan se realizó una alianza con la Unión de Aguacateros de Jaripitio, los cuales se comprometió con el pago de la plantación de 37,340 plantas de su zona como parte del pago de servicios ambientales por contar con huertas de aguacate y para amortiguar el daño ecológico provocados por el cambio de uso de suelo.

Platicas de sensibilización a las comunidades en donde se reforesto, sobre la forma de plantar, la importancia de los bosques, el involucrar a la población civil y a los ejidatarios en estas actividades, entre otros.

Mas de 30 niños hijos y amigos de socios de la alianza, además de más de 200 niños de las comunidades involucrados en las acciones de reforestación y capacitados en el tema.

Cabe mencionar que esta actividad es una de las primordiales para la zona oriente de Michoacán. Los bosques están desapareciendo acelerada y paulatinamente por monocultivos, provocando pérdida de biodiversidad, así como perdida de suelos, captación de co2 y recarga de mantos freáticos.

Aunque la alianza por la conservación es una iniciativa de la población civil, es importante también la vinculación con el sector público para permear más estas acciones de una forma más masiva y que impacte más.